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综 合

雇员在雇佣活动中致人损害谁承担责

任？

案例： 房东将两间四层楼房建设工程

包给了泥水匠胡某， 双方约定施工中的安

全事故全部由泥水匠胡某负责。 在施工中，

泥水匠雇佣的小工不小心掉下碎砖块，砸

伤一过路的行人，导致其头部严重受伤，花

掉医药费 8600 多元。 这种情况下，行人可

以向谁主张赔偿？ 小工是否应承担赔偿责

任？

解答： 行人可以向泥水匠和房主主张

赔偿权利， 并且要求他们承担连带赔偿责

任。 因为，小工是雇员，不小心掉下碎片砸

中行人致损， 其行为后果应由雇主即泥水

匠胡某承担赔偿责任。 其次，房东是工程发

包人， 他将工程发包给没有资质或不符合

安全生产条件的泥水匠施工， 具有选任过

失，应与雇主即泥水匠承担连带责任。 其与

泥水匠约定的安全生产事故自负条款违

法，不具有法律效力。 而小工则一般不用承

担赔偿责任。 因小工作为泥水匠的雇员在

从事雇佣活动中致人损害的， 由雇主承担

赔偿责任。 除非是因雇员故意或者重大过

失致人损害的， 雇员就应当与雇主承担连

带赔偿责任。

下班途中被撞伤是否属于工伤？

案例：张某在一工厂上班，厂方一直没

有给张某缴纳工伤保险。 有一天张某下班

后骑摩托车离厂回住处时， 在公路上被轿

车碰撞致伤。 共花去医药费 4000 元。 后经

交警部门认定，张某负主要责任。 经调解轿

车司机支付了 1500 元药费。张某认为自己

是工伤，为此要求工厂报销另外 2500 元医

药费。 厂以张某负主要责任为由，认为不是

工伤，拒绝支付。 张某问，他的伤究竟是否

属工伤？

解答：《工伤保险条例》规定，在上下班

途中受到机动车事故伤害的，属于工伤。 因

此，工厂以张某负事故的主要责任为由，认

为不是工伤，是没有法律依据的。 张某可以

向劳动行政部门提出工伤认定， 依法维护

自己的合法权益。

《劳动合同法》对续签合同是如何规定

的？

案例： 方某与用人单位签订的劳动合

同于 2010 年 10 月到期， 但用人单位至今

还没有与方某续签书面的劳动合同， 而方

某仍然在原工作岗位上工作， 工资待遇也

都没有变。《劳动合同法》是怎样规范续签

合同的， 用人单位是否应当与方某签订书

面的劳动合同？

解答：根据《劳动合同法》第十条第二

款的规定：“已经建立劳动关系尚未订立书

面劳动合同的， 应当自用工之日起一个月

内订立书面劳动合同。 ”同时，由于《劳动合

同法》实施的过渡安排，《劳动合同法》第九

十七条第二款也明确规定：“本法施行前已

经建立劳动关系， 尚未订立书面劳动合同

的， 应当自本法施行之日起一个月内订

立。 ”

因此， 用人单位应当在 2010 年 11 月

1 日之前与方某订立书面的劳动合同。 否

则，根据《劳动合同法》第 82 条的规定：用

人单位自用工之日起超过一个月但不满一

年未与劳动者订立书面劳动合同的， 应当

向劳动者每月支付二倍的工资。 对《劳动合

同法》实施之前存在的事实劳动关系，尚未

订立书面劳动合同的， 应当自《劳动合同

法》实施之日起一个月内订立。 否则，也应

当承担法律后果， 即向劳动者每月支付二

倍的工资。

提高全民法治意识 促进行业依法治理
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今年第一季度，紫云自治县多

措并举，提高招商引资服务水平，全力推进项

目建设，同时，竭力改善地方交通区位条件，

为当地招商引资铆足发展后劲。

3 月 23 日，作为紫云未来标志性建筑

之一的“紫临门”房地产项目举行了奠基

仪式，该项目总投资 1.6 个亿，将建成高达

59.1 米 18 层电梯楼盘， 建成后将成为当

地的城市地标。 作为外来客商投资项目，

“紫临门” 房地产项目在引进与落成的过

程中，政府的政策扶持与各部门的协调服

务成为了加快项目落地的助推器。

今年，紫云在“招商、亲商、安商、富

商”上下足了功夫，在与客商项目签约之

后，该县把签约项目层层分解，落实到各

个责任人，各责任人全程跟踪项目进展情

况，对项目进展过程中遇到的问题及时主

动负责协调处理，确保客商“进得来，留得

下”。 从土地协调到手续办理，从水电交通

的基础设施到政策的扶持，政府都在竭力

为投资商打造良好投资环境。

筑巢引得凤凰来，随着紫临门房地产

项目的奠基，紫云绅商玩具厂，大圆盘商

住楼等一系列项目也将于近期开工。

“紫云多年来发展的‘短板’就在交通

上， 由于紫云县境内没有高速路，‘难得

进、 难得出’ 让许多客商对紫云望而却

步。 ”提及紫云近年来的发展，副县长吴亚

松说道。

吴亚松告诉记者，紫云预计年底开通

的惠兴高速将改变境内无高速路的历史，

高速路修成后紫云到贵阳只需一个半小

时的车程，这将为紫云的加速发展和招商

引资工作提供强有力的支撑。 据介绍，惠

水至兴仁高速公路项目路线全长约 203

公里，路经板当镇、松山镇、白石岩乡、火

花乡 4 个乡镇，全长有 52.4 公里，惠兴高

速紫云段将成为三省五地的“立交桥”。

“紫云人民盼望发展，紫云人民渴望

改变落后的面貌。 ”吴亚松谈到，工程项

目征地已经完成，征地拆迁过程中，政府

快速拨付补偿款项，老百姓积极响应，只

要听说是修路，都大力支持。“惠兴高速

紫云段贯通后，将为紫云工业发展、旅游

发展、城镇化建设带来巨大的发展潜力，

也将吸引更多的外商来投资兴业。 ”吴亚

松说。

如今， 紫云从上到下正以饱满的热情

投入到发展上来，通过提高服务质量，竭力

改善地方交通区位条件， 双管齐下不断提

高软硬环境建设，增强紫云投资吸引力。

（本报记者 李晓康)
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“安顺海天钣焊喷涂有限责

任公司” 是平坝县政府今年初招商引资

引进的企业，按照以前的规定，冠“安顺”

行政区划的企业要落户平坝县，需先到市

工商局办理名称预先核准，再持“企业名

称预先核准通知书”才能到平坝工商局办

理设立登记， 一来一去最少需要 3 至 4

天。 如今，仅用 1 天就完成了公司注册。

这得益于市工商局正在开展的“转变作

风、提高效率、服务基层、推动跨越”主题

活动。

据了解，今年以来，该局以打造一流服

务窗口为突破口，深化软环境建设，继续深

化“大办事员”理念，深入推进“六办”工作

机制， 围绕《安顺市工商行政管理系统

2010-2015 年实施纲要》， 以梳理企业登

记前置事项,进一步精减非行政许可事项，

减少审批环节，缩短办理时限，全力营造方

便、 快捷的投资兴业环境； 以“一次说清

单”、“一次性告知需补材料单”和“格式化

示范文本”等措施，不断提升 56 个首问责

任岗办事效率；以强化效能督查，确保窗口

部门高效履职。

据统计，截止 3 月 25 日，市工商系统

首问责任岗已办结企业设立登记 156 户，

涉及注册资金 16549.72 万元，个体工商户

设立登记 1339 户，涉及注册资金 6689.57

万元，企业变更登记 373 户次、个体变更

登记 730 户次， 受理和解答咨询 5000 余

人次。

（雷泉 本报记者 徐家鹏）
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西秀区区委政法委创新思

路，拓展延伸政法工作与经济建设的衔

接，将执法关口前移，围绕社会矛盾的

化解、营造优良法制环境，建立政法委

委员及干警联系重点建设项目制度。

该区委政法委成立联系重点建设

项目领导小组 ， 将重大工程分片包

干，各部门每月主动深入了解工程相

关情况，解决各种矛盾纠纷 ，协助企

业开展法制宣传等各项工作。 对在重

点建设项目中出现的无理取闹 、胡搅

蛮缠 、阻挠施工现象 ，及时 、妥善、依

法平息事态，维护正常秩序 。 对重点

项目实行挂牌保护制度。 抽调精干力

量，成立园区建设维护稳定工作小组

或者工业园区警务室 ， 特事特办 ，重

点整治。 与所有项目单位建立热线联

系，随时提供服务 。 及时收集固定证

据，限时办结案件，将办案结果反馈

告知企业、工业园区。

同时， 对严重危害企业及周边地区

治安的犯罪团伙，盗窃、哄抢、诈骗企业

财物， 威胁和侵害企业领导人身安全，

破坏企业生产经营秩序的违法犯罪活

动， 将坚决依法惩处。 依法整治企业周

边地区废品收购站点、 经营摊点， 取缔

违法经营，净化企业周边环境。

（本报记者 江富全）

（上接 1版）

十七个鸡蛋引出的故事

普定县化处镇新寨村一位

姓沈的村民，家里存了 17 个鸡

蛋。今年 1 月 20 日，他把 17 个

鸡蛋放进老母鸡的窝里孵小

鸡。可是第二天，他急急忙忙硬

把 17 个鸡蛋从老母鸡怀里掏

了出来。 小鸡不孵了，为什么？

这要从化处镇党委书记胡永国

受伤住院说起。

年前凝冻期间， 胡永国为

了新寨村入村公路的修建，去

县财政局对接，不慎把腿摔断。

胡书记摔伤的消息传开， 心疼

了当地众多的农民群众。 他们

自发到医院去看望， 一些村甚

至去了上百人。

那位沈姓村民就是自发

去看望胡书记的群众之一。新

寨村村民丁明祥介绍这件事

时说：“他听说胡书记受伤以

后，就要去看，当时没有适合

的东西表达心意，情急之下将

老母鸡抱开， 把 17 个鸡蛋拣

了出来。 ”

记者了解到，实施“五包三

推进”之后，化处镇党委书记胡

永国带领党政一班人积极深入

村寨，帮助农户理清发展思路，

解决矛盾和问题， 使村与村之

间、户与户之间、寨与寨之间达

到和谐共处、共同发展的格局，

受到群众好评， 赢得了老百姓

的心。送 17 个鸡蛋的村民之所

以去看望胡书记， 是因为他听

说胡书记是为了村里修公路的

事摔伤的， 他是爱戴关心群众

的干部。

群众的爱戴感动了胡永

国：“老百姓到医院看我， 把整

个病房和医院楼道堵满了。 农

户现从鸡窝里拣出鸡蛋来看

我， 说明我们为老百姓办了实

事，老百姓是看得见的。 ”

胡永国不久被任命为县发

改局局长， 他下定决心不辜负

群众的爱戴， 在新的岗位上更

加努力地开展“五包三推进”工

作。 3 月 2 日，腿还没有痊愈，

他就拄着拐杖上任了。 他到任

后首先抓机关作风建设。 发改

局包的是城关镇董鹏村， 移民

比较多，矛盾比较突出。该局领

导班子和部分干部利用周末时

间， 到村里面去和老百姓促膝

谈心， 帮助他们理清发展的方

向和思路， 帮助他们解决实际

问题。很快拟出了扶持、帮助董

鹏村的发展思路： 一是加大经

济林的种植力度， 二是将传统

农业调整为高附加值的农业产

业结构。 几天前，发改局已将 5

万元资金和两台抽水机送到董

鹏村， 支援群众修建道路和春

耕备耕； 机关干部也利用双休

日，进村与群众同劳动。

普定县县委常委、 副县长

刘周高对记者说：“通过开展

‘五包三推进’工作，不仅有效

化解了一批矛盾， 帮助人民群

众解决了一批久拖不决的难

题， 而且进一步密切了党群干

群关系，增进了团结、凝聚了力

量。 一些因政策调整等未能及

时解决的历史遗留问题， 也逐

步得到大部分群众的理解。 ”

幸福路留住“老干妈”

普定县马官镇张官村土地

肥沃、人民勤劳，但是长期以来

村民仍然过着不富裕的日子。

究其原因， 坑洼不平、 行走艰

难、不能通车的进村公路，是一

个至关重要的制约因素。 而近

日老支书汪俭兴高兴地告诉记

者：“‘五包三推进’以后，县委

就来落实我们这条路， 拓宽改

造、硬化成水泥路，现在已经修

建好了，实现了我们的愿望。 ”

“发愁路” 变成了“希望

路”。 汪俭兴说：“修好这条路，

我们把土地利用起来发展经果

林，今年底达到 300 亩，五年之

内达到 500 至 600 亩。 蔬菜五

年之内达到 1000 亩以上。 ”老

支书还说， 他们村经常泛滥成

灾的张官大河， 也已经纳入县

里的治理计划，很快就要实施。

这样一来， 张官村的前景更加

充满希望。

马官镇张官村“希望路”让

人欣慰。 而化处镇新寨村进村

公路的新建，则更加令人感慨。

“五包三推进” 实施后不

久，化处镇党委、政府为新寨村

引进“老干妈”辣椒种植基地项

目。 但是，新寨村入村道路的状

况，让“老干妈”公司打了退堂

鼓。 新寨村返乡农民工丁明祥

说：“我们村的进村路是老土

路，天晴一身灰，下雨一身泥，

狭窄弯大，进不了大车。‘老干

妈’ 公司的人看到这条路直摇

头，不准备在这里发展了。 ”

县领导获知此事后， 马上

召集会议，提出一定要把“老干

妈”留下来！ 于是作出决定：为

新寨村修建一条新路。 丁明祥

说：“领导马上协调资金， 修一

条 3.5 公里、6 米宽的新公路。 ”

果断明智的决策， 终于让

“老干妈”回心转意，双方成功

签约。丁明祥说：“县委、县政府

对修这条路非常重视，2010 年

12 月底开工的，现在才 3 个多

月，毛路已经开通了。今年 5 月

底之前，就可以硬化竣工。 ”

记者在新寨村看到，一条

乡村少有的宽阔公路雏形已

经展现，而且越野车、卡车等

已经可以通行。 更让人欣喜的

是先期 1100 亩的辣椒基地已

经开始育苗。 丁明祥介绍，明

年的辣椒种植规模将扩大到 6

万亩，最终达到 12 万亩。“这

条路修通以后，不但带动我们

村，包括胡家湾村和化处镇多

数居民都受益，受益人口几千

人。‘五包三推进’为我们修了

一条产业路、幸福路。 ”丁明祥

感慨地说。

“五包三推进” 实施半年

来， 普定县各级党政在全县农

村新建和完善村组公路 73 公

里，开工建设 29 处涉及 3.9 万

人的人畜饮水安全工程， 引导

和帮助 9 个村发展经济作物

1680 亩， 完成坡改梯 450 亩、

农民体育健身工程 18 处，建成

沼气池 500 口、 小水池 101

口。 涉农项目和农村基础设施

建设加速推进， 农民增收致富

和加快农村经济发展的基础进

一步夯实。

县委常委、 副县长刘周高

告诉记者：“机关里原来那种门

难进、脸难看、事难办的现象得

到了明显的转变。 全县广大干

部深入基层， 全面了解群众生

产生活情况和企业存在的困难

与问题，积极开展访贫问苦、问

计于民等活动， 主动帮助人民

群众和企业排忧解难， 赢得了

群众的拥护和好评。 ”

本报讯

3 月 28 日， 记者

从市畜牧兽医局获悉， 我市一

季度肉类总产量 5.5 万吨，同

比增长 15%；禽蛋产量 0.51 万

吨，同比增长 17.2%；出栏生猪

49.2 万头， 肉牛 3.76 万头，家

禽 465 万羽， 分别同比增长

15.3%，10.6%，20%。

1-2 月我市遭受凝冻灾害

袭击， 市畜牧系统组织技术人

员深入到养殖户中指导畜牧生

产，积极帮助联系补栏和销售，

同时对不同养殖户提供有针对

性的饲养管理帮助， 一季度全

市 689 个猪改点共配种 6.97

万头， 推广二元母猪 4977 头，

推广杂交猪 42 万头，350 个牛

改点人工输配 1.75 万头，产杂

交牛犊 1.06 万头，推广良种家

禽 380 万羽， 确保一季度畜牧

业快速发展。

（本报记者 李晓康）

加大招商引资力度

紫云铆足发展后劲

安顺工商

深化软环境建设

西秀区委政法委

助力重点项目建设

本报讯

随着安顺油菜花节的开

幕，进出旅客日益增加，催热了安顺旅

游，各大景点逐渐迎来旅游高峰。 记者

从安顺凤凰旅行社、安顺中国旅行社获

悉，省外游客进入安顺持续增加。

据凤凰旅行社地接中心主任杨琴

告诉记者， 从安顺油菜花节的开幕以

来，仅她负责的南方团就接待了 22 个

团，近 500 人，这些团大都来自广东、

海南、深圳、云南等地，加上北方团，接

待近 1000 多人， 与去年同期相比，游

客增长了 2 至 3 成， 这些客人比较钟

情屯堡游。

油菜花节期间，除了黄果树、龙宫

游热之外，天龙屯堡旅游一枝独秀，600

年明代京都生活的遗存风貌吸引了不

少游客。 屯堡中宽大的长袍、完整的宗

祠、神秘的傩戏，招揽着无数的游客前

往探秘。

据了解，平坝县天龙旅游公司在油

菜花节期间对旅游市场进行大力推介，

特别是游客认养种树起到良好效果，一

周来， 已有 200 多名外地游客认养种

树。 天龙旅游公司副总经理张尚发告诉

记者，油菜花节期间，仅到天龙屯堡的

游客就达 5000 多人，旅游收入达 20 余

万元。

目前为止， 安顺共接待游客三万

余人，黄果树景区、龙宫景区也提前迎

来旅游旺季。

（本报记者 黄成义）

油菜花节催热安顺旅游

本报讯

连日来， 为纪念第 19 个

“世界水日”以及第 24 届“中国水周”，

市水利局和西秀区水利局以“严格管理

水资源，推进水利新跨越”为主题，在市

区开展了丰富多彩的节水宣传活动。 活

动历时一周于 3 月 28 日结束。

活动中， 工作人员将水利宣传画

以及印有防汛、节水、水资源等方面的

宣传资料送到市民手中， 以加强对计

划用水、农业节水、节水器具等知识的

宣传， 同时耐心细致地解答群众提出

的问题。 据统计，此次宣传咨询活动共

发放相关宣传资料 3 万余份， 咨询人

数达千余人。

（本报记者 田歌）

本报讯

3 月 23 日至 26 日， 省扶贫

办草地生态畜牧业产业项目检查组在市扶

贫办的陪同下对镇宁、关岭、紫云的项目实

施情况和良种繁育场建设情况进行检查。

据了解， 草地生态畜牧业产业项目是

集生态修复和扶贫开发为主要功能的综合

性产业项目。 该项目在全省 43 个项目县

实施，检查组从 3 月 23 日至 4 月中旬，对

43 个草地生态畜牧业项目县进行检查，并

从中探索出科学的利益衔接机制。

检查组对镇宁募役乡沃田村通过养牛

协会的牵线搭桥， 捆绑售牛每斤价格比农

户单卖多五角， 农户得到实惠的运行模式

表示了肯定。在关岭上关镇冬足村，农户种

草养牛积极性十分高涨， 农户养牛从每户

1 头增加到如今平均每户 3 头， 有的达到

10 多头。 检查组认为，我市草地生态畜牧

业部分项目点还需加快进度， 确保季度任

务完成。

（本报记者 刘现虹）

我市草地生态畜牧业

产业项目接受“省检”

本报讯

日前， 记者从龙宫风景区

管委会获悉， 景区审查并通过了主要针

对一进和二进龙宫近 1500 米的水溶洞

灯光进行升级改造方案。

据悉，一进和二进龙宫将利用新的

声光电技术在以往普通光源的基础上

采用 LED 冷光源， 改造重点提升为突

出科普知识和历史知识，增设动态灯光

体现“龙”文化，将水晶宫洞厅作为洞

内灯光的亮点， 此次改造拟投入资金

500 万元。

近年来， 为加快景区基础服务设施

建设，以适应现代旅游发展需要，景区共

投入基础服务设施资金 9323 万元，开

发和开放了二进龙宫、玉龙洞、群芳谷等

景区。 今年该景区将继续大力投资改造

景区游览环境，提升旅游品牌形象。

（谢飞 本报记者 刘艳）

龙宫景区

拟投 500万改造水溶洞灯光

“世界水日”“中国水周”宣传活动结束

一季度全市肉类

总产量 5.5 万吨

本报讯

近日， 记者从市

纪委、市监察局了解到，目前我

市已建立发展环境监测点 20

个，其中挂牌 2 个，其余监测点

将陆续挂牌开展监测工作。

为及时收集影响、 损害发

展环境的信息来源， 进一步加

大整治力度， 努力优化发展环

境， 我市决定设立发展环境监

测点，实行挂牌监测。重点监督

有关单位和部门执行首问责任

制、服务承诺制、限时办结制等

方面存在的问题， 以及执法部

门乱收费、乱罚款、乱检查、乱

摊派等行为的监测。 对各监测

点反应的问题， 领导小组办公

室将采取自办、协办、专办、督

办等形式认真调查处理。 一经

查实，将按有关规定追究责任。

目前，我市建立的发展环

境监测点有百灵集团、金星王

啤酒厂、 黄果树铝业公司、好

旺住房地产开发公司、安顺电

厂、 安酒厂等 20 个企业的监

测点，其中，明达水泥厂、华荣

集团两企业的监测点已挂牌

开展工作。

（本报记者 钟纪昀）

全市已建 20个

发展环境监测点

紫云自治县总投资 500 万元，总建筑面积为 4000 平米的第四期 80 套廉

租住房正在如火如荼建设中。 据介绍，600 余套的第五期廉租住房建设项目

也已经完成了项目选址等相关前期工作。 本报记者 李晓康 摄

与法同行

安顺市司法局协办


